

Seis candidaturas expusieron ideas para seguridad, salud y vialidad

Cartas alcaldicias abordan propuestas y mirada de futuro para Chiguayante

Es una de las nueve comunas de la Región que renovará a su jefe comunal, con destacados estándares de calidad de vida y donde los aspirantes detallaron qué rumbo debería tomar, por ejemplo, para incorporar más servicios.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diarioelsur.cl

FICHA COMUNAL:

Fecha de fundación: 28 de junio de 1996
Superficie: 71,5 km²
Población: 85.938
Padrón electoral: 69.777
Tasa de pobreza: 5,7
Núm. de establecimientos de salud: 8
Establecimientos educacionales: 41
Actual alcalde: José Antonio Rivas (PS)
 *Datos proporcionados por el INE, Servel y BCN.

¿Quiénes son los candidatos?



Jessica Flores Reyes
 P. Social Cristiano e independientes
Edad: 61 años
Profesión: Terapeuta familiar
Partido: Independiente
Experiencia previa: Concejala entre 2016 y 2021, exdirectora de Sename

Temas de interés comunal
Seguridad en atención primaria de salud: Tendremos un sistema integral con cámaras de vigilancia.
Conectividad: Finalizar los tramos pendientes de la Costanera.
Planes para afrontar incendios forestales: Sistema de detección temprana.
Cortes de suministro eléctrico: Modernización de la red eléctrica y generadores en puntos críticos de la comuna.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas a relevar en su gestión municipal?
 —Por un lado la seguridad, donde implementaremos una defensa robusta para las víctimas de delitos, reforzaremos la vigilancia con cámaras de alta definición y tecnología avanzada. También la salud, donde crearemos un centro de Salud Mental y un centro del Dolor en el Cefsam Valle la Fiedra, además de implementar telemedicina con médicos especialistas para mejorar la atención. Además del emprendimiento donde crearemos las condiciones para potenciar el talento local. Implementaremos la factoría y la cocina municipal donde emprendedores podrán desarrollar sus ideas de emprendimiento.
 —¿Usted ha postulado en anteriores ocasiones al cargo. ¿Qué lo motiva en esta ocasión a querer optar al puesto de alcaldesa?
 —Mi experiencia como concejal me ha permitido conocer de cerca las carencias que aún afectan a nuestra comunidad. Lo que verdaderamente me motiva a postular es el deseo de mejorar la vida de cada persona en Chiguayante. Creo firmemente que nuestros vecinos merecen más: mejores oportunidades, soluciones reales, y un nuevo comienzo que nos permita avanzar hacia un futuro más justo y próspero con una gestión transparente.
 —Chiguayante es una comuna fundamentalmente residencial, destacada por sus indicadores de calidad de vida. ¿Considera usted que la comuna debería dar un giro a ser una de servicios, o tener un elemento distintivo propio?
 —Tenemos el potencial de convertirnos en comuna de servicios, con un enfoque en el desarrollo gastronómico y turístico. Aprovechando nuestras riquezas naturales, podemos convertirnos en un verdadero polo de atracción. Queremos que nuestra comuna sea reconocida por su innovación, por su capacidad para generar progreso sin perder su esencia.



Andrés Parra Sandoval
 Contigo Chile Mejor
Edad: 55 años
Profesión: Ingeniero Civil Industrial
Partido: Socialista
Experiencia previa: Consejero por Concepción II entre 2018 y 2023

Temas de interés comunal
Seguridad en atención primaria de salud: Hay que cuidar a los funcionarios y los pacientes.
Conectividad: Debemos avanzar en la Costanera y la conectividad interna.
Planes para afrontar incendios forestales: En las 30 primeras medidas está un plan de mitigación para los incendios y lluvias.
Cortes de suministro eléctrico: Las empresas deben cumplir con la ley y las compensaciones.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas a relevar en su gestión municipal?
 —La seguridad debe estar como eje principal, al ser una realidad país. Los trabajos en el territorio marcan que debe de la prioridad, al igual que la salud que es una deuda tremenda en varios sectores que se ha avanzado mucho. Y la descentralización de los servicios municipales, llegar más al territorio y entre nuestras medidas está llevar una delegación municipal hacia la zona sur.
 —¿Usted viene de cumplir labores como consejero regional del PS y en el municipio. ¿Busca ser la continuidad de la labor realizada por el actual alcalde?
 —He sido parte de un equipo que le ha hecho muy bien a la comuna, con una gestión exitosa. Como miembro del PS somos un proyecto de continuidad desde la mirada política; cada uno tiene sus matices y diferencias, y desde allí planteo mi candidatura. No solo soy una continuidad del equipo de José Antonio Rivas, sino que tengo experiencia de dos periodos en el Consejo Regional, y en áreas como presidir la comisión de Presupuesto, lo que fue como hacer un postítulo en gestión pública. Hoy se escuchan propuestas pero otra cosa es con guitarra; yo conozco el camino, lo he recorrido y eso ha sido con resultados exitosos.
 —Chiguayante es una comuna fundamentalmente residencial, destacada por sus indicadores de calidad de vida. ¿Considera usted que la comuna debería dar un giro a ser una de servicios, o tener un elemento distintivo propio?
 —Vamos a seguir siendo una comuna donde la mayoría de los vecinos no trabajan, pero no implica que sea una comuna dormitorio. El desafío es como pasamos más tiempo acá, y se ha trabajado en nuevos espacios como parques, los servicios se han fortalecido y el municipio debe generar las condiciones para que los emprendedores y quienes quieren armarlo puedan hacer para la generación de servicios.



Juan Francisco Bruneth
 Partido de la Gente e independientes
Edad: 49 años
Profesión: Médico Cirujano
Partido: de la Gente
Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

Temas de interés comunal
Seguridad en atención primaria de salud: Que los tribunales den por escrito la orden de resguardo policial.
Conectividad: Una máxima prioridad.
Planes para afrontar incendios forestales: Prevención y trabajo focalizado en las zonas de interfaz.
Cortes de suministro eléctrico: Planes de expansión ante situaciones de temperaturas altas y periodos de invierno.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas a relevar en su gestión municipal?
 —Buscamos una comuna más moderna, con la modificación del Plan Regulador, con Crecimiento urbano y del comercio, para permitir la generación de más y mejores empleos. Además buscar la postulación a proyectos con un impacto real y concreto en la ciudad, junto a la extensión de oficinas municipales en los polos de la ciudad, para la obtención de permisos y diversos trámites municipales. Buscamos también una comuna más segura, modificando el plan de seguridad junto a una modernización y reestructuración de la oficina de seguridad pública. Y también una comuna más sana, con un enfoque en la salud pública con real énfasis en la promoción y prevención.
 —¿Qué lo motivó a entrar a la política y participar de su primer proceso electoral?
 —Fue la imperiosa necesidad de querer contribuir a mejorar la realidad, y la calidad de vida de las personas que nos rodean, además de la vocación de servicio que tengo y que no surge de la nada ni de la mera improvisación, sino más bien obedece a un proceso idiosincrático de las personas. Por ello decidí ser médico y ahora he decidido tomar la vocación de servicio a la función pública, y participar de estas elecciones.
 —Chiguayante es una comuna fundamentalmente residencial, destacada por sus indicadores de calidad de vida. ¿Considera usted que la comuna debería dar un giro a ser una de servicios, o tener un elemento distintivo propio?
 —Es una comuna joven con 28 años de instalación, y propio del desarrollo comunitario, está buscando su identidad, descentralizándose paso a paso del gran Concepción. Partiendo desde este contexto, seremos partidarios de hacer una consulta ciudadana, que involucre las propuestas de diversos contextos. Y en base a los resultados atar la mayor inversión económica para su desarrollo, armonizando su rol clásico.



Marissa Barro Queirolo
 Chile Vamos
Edad: 54 años
Profesión: Abogada
Partido: UDI
Experiencia previa: Exseremil de la Mujer entre 2018 y 2022

Temas de interés comunal
Seguridad en atención primaria de salud: Cámaras de seguridad, vigilancia 24/7 y control de puerta en atención nocturna.
Conectividad: Un plan para la descongestión urbana y más frecuencias del Biotrén.
Planes para afrontar incendios forestales: Instalar la primera oficina de prevención de riesgos y desastres.
Cortes de suministro eléctrico: Uso y subvención para el uso de energías alternativas, como paneles y termos solares.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas a relevar en su gestión municipal?
 —La seguridad, con un fuerte trabajo en la prevención por medio de educación y movilización ciudadana, pero también buscando aumentar la dotación de Carabineros y PDI a través de convenios de colaboración, y la instalación de pórticos inteligentes con lectura de patentes de vehículos en las entradas y salidas de la ciudad. Debemos trabajar también en el desarrollo económico, por lo que crearemos la dirección de Desarrollo Económico Local y Turismo para avanzar en el crecimiento de la industria no contaminante y darle un sello a nuestra comuna, y también impulsar una gestión municipal renovada, cercana a la comunidad de diálogo permanente y puertas abiertas.
 —¿Cuál es su motivación para competir por la alcaldía, considerando la experiencia con que cuenta en el mundo público, en el rol de seremil?
 —Mi principal motivación es mi vocación por el servicio público. Chiguayante merece ser una comuna nota 7, es la comuna que elegí para vivir hace 30 años, la vi nacer junto a mis hijos. He visto su estancamiento y hoy tenemos la oportunidad de llevar a la primera mujer alcaldesa y consolidar una comuna segura, económica y sostenible y medioambientalmente sustentable.
 —Chiguayante es una comuna fundamentalmente residencial, destacada por sus indicadores de calidad de vida. ¿Considera usted que la comuna debería dar un giro a ser una de servicios, o tener un elemento distintivo propio?
 —Al declararse comuna, Chiguayante se gana el derecho a crecer y pasar de ciudad dormitorio a ciudad para vivir. Es necesario generar las condiciones para que se transforme en ciudad para trabajar, pero mi interés y mi compromiso es consolidar el desarrollo económico y el correcto uso a Chiguayante utilizar sus recursos naturales para actividades turísticas rentables.



Ximena Bravo Urrea
 Independiente
Edad: 51 años
Profesión: Contadora Auditora
Partido: Independiente
Experiencia previa: Concejala desde 2021, electa con primera mayoría

Temas de interés comunal
Seguridad en atención primaria de salud: Más vigilancia privada en los Cefsam y SAR.
Conectividad: Gestionar con EFE más servicios y capacitar a nuevos conductores del transporte público.
Planes para afrontar incendios forestales: Muros de contención en el borde del cerro Manquimávida.
Cortes de suministro eléctrico: Generadores industriales en sectores de la comuna.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas a relevar en su gestión municipal?
 —La seguridad comunal, con mayor fiscalización de la dirección de Seguridad Ciudadana, la cual potenciaríamos con mayores recursos, para implementar patrullas y motos 24/7, más cámaras de seguridad y drones con inteligencia artificial. Un segundo eje de gestión es mayor transparencia y el buen uso de los recursos públicos. Por ello llevamos adelante una auditoría completa al municipio para conocer el estado actual de la administración. Un tercer eje de gestión es el desarrollo económico dado el potencial de nuestra comuna, con convenciones e impulso de emprendimientos.
 —¿Cuál es su motivación para competir por la alcaldía, tras su paso por concejo municipal?
 —Ingresé al municipio en 2015 como encargada del Desarrollo Económico Local, y desde ahí pude gestionar directamente alianzas público-privadas, convenios, donaciones y diversas ayudas. Ese trabajo permitió que fuese electa como la primera mayoría comunal siendo 100% independiente en 2021. Hoy, nuevamente la comunidad me solicita que los represente como alcaldesa y creo que un buen líder resuelve problemas y su solución necesidades.
 —Chiguayante es una comuna fundamentalmente residencial, destacada por sus indicadores de calidad de vida. ¿Considera usted que la comuna debería dar un giro a ser una de servicios, o tener un elemento distintivo propio?
 —Chiguayante crecerá con visión internacional dejando de ser una comuna dormitorio. Formaremos y potenciaríamos una nueva generación, para lo cual abriremos una academia de oficios, con convenios y pasantías internacionales. Además, potenciaríamos el turismo, abriremos hostales, generaremos todos los emprendimientos, implementando también una pista atlética y diversos espacios deportivos.



Jorge Lozano Zapata
 Independiente
Edad: 56 años
Profesión: Ingeniero Civil Industrial
Partido: Independiente
Experiencia previa: Postuló en tres ocasiones a la alcaldía

Temas de interés comunal
Seguridad en atención primaria de salud: Monitoreo 24/7, con presencia policial.
Conectividad: Solucionar problemas de inundación y lograr equilibrio entre infraestructura y medioambiente.
Planes para afrontar incendios forestales: Trabajo mancomunado para entregar tranquilidad.
Cortes de suministro eléctrico: Planes de emergencia en vinculación con las empresas.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas a relevar en su gestión municipal?
 —Chiguayante tiene una sensación de inseguridad muy grande, debemos tener sistema LED 100%, cámaras de alta resolución, drones con cámaras térmicas y centro de monitoreo 24/7. En salud debemos apostar por más atención y trato digno, tanto a los pacientes como a los funcionarios. Mejorar la Telemedicina, eficiencia en la entrega de recursos y ampliar urgencia del Cefsam Leona. Debemos apostar por más inclusión y mejor ciudad, con programas de participación ciudadana, de forma resolutiva, a través de presupuestos participativos.
 —¿Usted ha postulado en ocasiones anteriores al cargo. ¿Qué lo motiva en esta ocasión a estar en la paleta?
 —La gente de Chiguayante me han solicitado que nuevamente me represente en esta contienda, generando progreso y una sana convivencia donde se pueda enriquecer su patrimonio, con sus habitantes, con su historia y obviamente hacer crecer económica y socialmente nuestro querido Chiguayante. Por otro lado, siento tener el conocimiento, experiencia, pasión, compromiso y vocación con la función pública, además de la convicción que en la vida debemos luchar y perseverar por los sueños.
 —Chiguayante es una comuna fundamentalmente residencial, destacada por sus indicadores de calidad de vida. ¿Considera usted que la comuna debería dar un giro a ser una de servicios, o tener un elemento distintivo propio?
 —Sin duda la comuna es un lugar residencial, con una muy buena calidad de vida, con un microclima excepcional y con un gran belleza. Si hay algo que considero, es tener mayores servicios, más bancos, centros de formación técnica y por cierto mejorar la conectividad interna. Debemos recuperar la identidad chiguayantina, poner en valor su patrimonio y cultura.